

# Empuja Morena el presupuesto base cero para el INE

FABIOLA MARTÍNEZ

En la instalación de la Comisión Temporal de Presupuesto 2024 del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera Carla Humphrey, presidenta de este grupo, propuso que se tome como referencia lo autorizado en 2018 porque sería el año “más parecido” a las necesidades del órgano para la megacontienda del año próximo.

Información oficial—no citada por la consejera—indica que en 2018 le fue autorizado al INE un presupuesto de 17 mil 426 millones de pesos, más 6 mil 788 millones de prerrogativas para partidos políticos.

A su vez, la representación de Morena recalcó su propuesta de tomar en cuenta el “presupuesto base cero”, esto es, reevaluar todos los programas y gastos del instituto (que el año en curso, sin elección federal y concurrentes, como sí ocurrirá el año venidero, es de casi 14 mil millones de pesos).

Morena argumentó que ir hacia esa posibilidad, de la base cero, fue un punto aprobado por el consejo general desde 2019, como uno de los objetivos de la “gestión de procesos”.

En tanto, el titular del órgano interno de control (OIC), Jesús George, propuso que en el cálculo del presupuesto se deje atrás la práctica de tomar en cuenta sólo la inflación.

El contralor hizo énfasis en tomar en consideración los precios históricos de lo ejercido en cada área.

“Debería verificarse que siguieran existiendo disposiciones que fomenten las buenas prácticas como es que 50 por ciento de lo presupuestado por cada bien y servicio se integre por precios históricos, esto con el fin de alejar la práctica inercial de que hagamos presupuestos simplemente aplicando índices inflacionarios”, señaló.

Además, sugirió que todos los directivos tomen una capacitación específica del tema presupuestal y no sólo encarguen el asunto a sus coordinadores administrativos. La propuesta fue aceptada.

Humphrey acotó que en los documentos básicos de la comisión se tomará en cuenta no sólo los tres años anteriores, el histórico, las recomendaciones y las buenas prácticas, sino el proceso 2018, en el que se renovó la Presidencia de la República y todo el Congreso.